
 

  

立法會經濟發展事務委員會主席  

鍾國斌議員  

 

鍾議員：  

 

促請盡快就政府透過《土地基金》投資國泰航空有限公司事宜召開

緊急會議  

 

政府昨（ 6 月 9 日）公布將透過《土地基金》投資國泰航空有限

公司（下稱「國泰航空」），以維持香港作為國際航空樞紐的地位。

據局方向立法會提交的文件（文件編號： CB(4)690/19-20(01)），整

個資本重整計劃共涉資 390 億元，當中 273 億元來自政府。  

  

香港過往鮮有以公帑直接注資私人公司，而且本次投資計劃涉

款非常龐大。雖然《基本法》賦予立法會審批公共開支的權利，是

次政府投資國泰航空計劃，卻未曾經過立法會討論，疑有繞過立法

會之嫌。  

 

故此，本人現特函  閣下促請盡快召開緊急會議跟進政府透過

《土地基金》投資國泰航空事宜，讓有關當局向本會詳細交代計

劃，以及接受委員的質詢。  
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